

Zürich, 25. Januar 2025

Ref. 2025_01/1

Zakat al-Fitr (Sadaqat al-Fitr)¹ für das Jahr 1446/2025

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

An den Majlis al-Ulama wurde folgende Frage herangetragen:

Welcher Betrag ist für die Entrichtung von Zakat al-Fitr für das Jahr 1446/2025 empfohlen?

Nach eingehender Prüfung der einschlägigen theologischen Grundsätze und Normen sowie Berücksichtigung der konkreten Lebensumstände im schweizerischen Kontext, empfiehlt der Majlis al-Ulama eine Höhe der

Zakat al-Fitr (Sadaqat al-Fitr) für das Jahr 1446/2025 CHF von 15.00 pro Person.

1

Begründung

Grundlagen

Die Zakat al-Fitr (Sadaqat al-Fitr) ist eine verpflichtende Abgabe für jede Person, die im Ramadan entrichtet wird, bevor das Eid-/Bayram-Gebet² verrichtet wird.

Das Ziel und der Zweck von Zakat al-Fitr werden in folgendem Hadith verdeutlicht: «Die Zakat al-Fitr dient dazu, die Fehler und schlechten Worte des Fastenden zu tilgen und die Armen zu speisen [...]» (*Sunan Abu Dawud, Nr. 1609*).

Betrag von Zakat al-Fitr (Sadaqat al-Fitr)

Die Zakat al-Fitr wird gemäss den Hadithen als ein Sā' von diversen Nahrungsmitteln abgegeben: «Wir gaben die Zakat al-Fitr als Mass (Sā') von Nahrungsmitteln, oder als Mass von Gerste, oder als Mass von Datteln, oder als Mass von getrocknetem Käse (Aqit), oder als Mass von Rosinen.» (*Sahih al-Bukhari, Nr. 1506; Sahih Muslim, Nr. 985*)

¹ Zakat al-Fitr (auch Sadaqat al-Fitr genannt) ist eine verpflichtende Abgabe, die am Ende des Fastenmonats Ramadan entrichtet wird, um die spirituelle Reinigung der Fastenden abzuschliessen und den Armen Freude zu bereiten.

² Eid al-Fitr (auch Bayram genannt) markiert das Ende des Fastenmonats Ramadan und ist ein Fest der Freude, Gemeinschaft und Dankbarkeit gegenüber Allah. Das Eid-/Bayram-Gebet ist ein besonderes Gemeinschaftsgebet, das am Morgen des Festtags verrichtet wird.

Ein Sā' ist ein Hohlmass aus der Zeit des Gesandten Muhammad صلى الله عليه وسلم und entspricht umgerechnet ca. 2,7 bis 3 Kilogramm.

Es ist auch statthaft und heutzutage die Empfehlung von vielen Gelehrten, den geldwerten Betrag dieses Sā' s abzugeben, da es einfacher ist und zudem nützlicher für die Bedürftigen.

Berechnung des geldwerten Betrags von Zakat al-Fitr in der Schweiz

Für die Ermittlung des geldwerten Betrags von Zakat al-Fitr wird der aktuelle Marktpreis für 3 Kilogramm der obengenannten Lebensmittelkategorien verwendet. Da die Marktpreise für diese Nahrungsmittel sehr unterschiedlich sind, geht der Majlis al-Ulama von einem Durchschnittspreis von CHF 4.25 pro Kilogramm aus. Der Preis von 3 Kilogramm (was dem im Hadith erwähnten Sā' entspricht) beträgt somit rund CHF 13.00.

Der genannte Betrag kann je nach zugrunde gelegtem Lebensmittel unterschiedlich ausfallen. Somit ist es für jede Person statthaft, innerhalb dieser Spannweite und entsprechend ihren persönlichen Lebensumständen einen Betrag für die Zakat al-Fitr festzulegen.

Empfehlung

2 In Anbetracht des oben Erwähnten und unter Berücksichtigung des allgemeinen Wohlstands in der Schweiz empfiehlt Majlis al-Ulama für die

Zakat al-Fitr (Sadaqat al-Fitr) des Jahres 1446/2025 einen Betrag von **CHF 15.00 pro Person** zu entrichten.

Hinweis

Wie dargelegt, handelt es sich bei der Berechnung um eine Annäherung. Im Rahmen der Diversität der muslimischen Gemeinschaften in der Schweiz, ist eine andere Berechnung auch möglich. Diese Empfehlung steht daher nicht im Widerspruch zu anderen Einschätzungen, sondern ist vielmehr als eine Bereicherung zu verstehen.

Aufgrund der allgemeinen Natur solcher Empfehlungen ist es unerlässlich, bei Detailfragen lokale Imame sowie Fachleute zu konsultieren.

Und Allah der Erhabene weiss es am besten.

Majlis al-Ulama